

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

	Pts.	Cts.
España...	12	
Extranjero (Unión Postal) ..	25	
Ultramar...	25	

Número suelto 5 cts.

## Entomología agrícola

(CONTINUACIÓN)

La tribu llamada por los naturalistas *Quediini* se compone de insectos coleópteros agrupados en dos géneros, el *Heterothopus* y *Quedius*, ambos de escasa importancia entomológica, y sin embargo de gran interés en materia fitotécnica. El primer grupo comprende las especies *Heterothopus praevia* Er. y la *H. binotata* Grav.; y el segundo, más numeroso, está caracterizado por tener sus individuos el corselete notablemente redondeado, y además por carecer de la costumbre tan peculiar en los utafilinidos de levantar la punta del abdómen. Las especies que hemos conseguido de la fauna Balear son: la *Quedius tristis* Grav. muy frecuente en los excrementos humanos; mide por término medio ocho milímetros; la *Quedius moloquinus* Grav. muy parecida á su congénere; la *Quedius mauro-rufus* Grav. y la *Quedius Coops* Grav.

Sigue á continuación la tribu *Staphilinini* notable por componerse de insectos de mayor tamaño que los aquí citados de la misma familia que nos ocupa. Causan cierta repugnancia debida tal vez á su aspecto poco agraciado, ó al olor fétido que exhala un líquido aceitoso que segregan por la boca y glándulas abdominales. Las especies que conocemos son: *maxillosus* Lin. correspondiente al género *Emus* y caracterizada por su fondo negro, élitros y bordes del abdómen de color blanco, y el vientre afelpado; habitan en los cadáveres de cuya carne se nutren.

Poseemos otra especie del mismo género que aún no tenemos descrita.

Al anterior grupo genérico sigue el llamado *Leistotrophus* cuyos individuos tienen mucha analogía con los precedentes. Poseemos una sola especie, la *L. murinus* Linn. Habita en los pescados muertos que quedan abandonados sobre las playas, alimentándose de la carne de éstos.

A continuación aparece el género *Staphylinus* que se distingue de los demás de la tribu por su cabeza abovedada, abdómen muy prolongado y antenas alargadas. Poseemos las especies *Staphylinus Olens* Müll. de color negro mate; muy abundantes en nuestra isla, á quienes desgraciadamente el vulgo confunde con los escorpiones haciéndoles víctimas de la más inicua é injusta persecución, á pesar de los considerables beneficios que indirectamente reportan destruyendo los caracoles y larvas que se ponen á sus alcances. Semejante error, así como otros muchos que aún figuran entre el dicho vulgar, tratándose de Historia natural, acusan un estado de ignorancia que degenera en verdadero supersticismo, en oposición con el espíritu filosófico actual y con los adelantos alcanzados por la ciencia moderna. Preciso es comprender la conveniencia de hacer que desaparezcan tales preocupaciones, á la manera que desaparecieron del gran teatro del mundo las escenas estupidas de la época de los Minotauros, de las Harpías, de los Dragones alados, de los Centauros, de la Serpiente de Cadmo, y otras mil monstruosidades de que están plagados los cuentos de nuestras abuelas, cuyo origen se pierde en la aurora de los tiempos. Efectivamente, esas encarnaciones supuestas proceden del fanatismo religioso del antiguo Egipto y de la Judea, que con sus fábulas teogónicas pasaron á manos del supersticismo griego y del politeísmo Romano, que hicieron de ello el objeto de su más exaltada veneración, hasta elevarlo al rango del *Holocausto* y del *Sacrificio*. La Edad Media influenciada por ese sofisticismo religioso, llegó á un estado tal, que bien puede decirse que el espíritu humano parecía complacerse con las inconsecuencias y aberraciones más absurdas y ridículas, llegando la credulidad hasta tomar el carácter de una verdadera enfermedad que fué sostenida en parte por la fecunda imaginación de los poetas, á través de las edades y generaciones sucesivas.

Mas dejando para las inteligencias privilegiadas tratar esos puntos de oscurantismo y superstición porqué ha tenido que atravesar la humanidad en su larga carrera de los siglos, volveremos de nuevo á reanudar el hilo de nuestra interrumpida tarea dando á conocer la parte que resta de la fauna Balear.

Sigue á la anterior especie la llamada *Staphylinus picipennis* Fabr., de menor tamaño y con cierto lustre en la cabeza, cose-

lete y antenas; y la *Staphylinus aeneocephalus* Degr. de color pajizo oscuro, con la cabeza y torax lustrosos; habita en los estercoleros y debajo la hojarasca, es muy abundante.

El género *Castus* se distingue del anterior por su cabeza más pequeña y torax reducido, comprende las especies *C. xantholoma* Fabr. de color negro con los élitros y bordes abdominales ferruginosos; la *C. sericeus* Hohn. muy análoga á la especie precedente; ambas habitan en los excrementos del ganado vacuno y de cerda, son muy escasos los ejemplares en esta isla.

El grupo genérico *Philonthus* es numeroso en especies, parecidas á las del anterior. Conocemos de la fauna Balear las siguientes, *Philonthus splendens* Fabr. *P. sordidus* Grav. *P. laevicollis* Lac. *P. ebininus* Grav. *ebininus* *vr corruscus* Grav. *P. varius* Lyll. *P. longicornis* Steph y *P. nigrita* Grav. Todas ellas habitan en los estercoleros y debajo las hojas en los bosques; son abundantes.

El género *Xantholinus* está caracterizado por tener sus especies el cuerpo más prolongado que las anteriores y torax lustroso. Las especies que tenemos coleccionadas de la fauna Balear son: *xantholinus glabratus* Grav. de color negro y élitros rojos *X. linearis* Oliv. de menor tamaño y élitros de color rojo claro, y la *X. punctulatus* Payk.

El último grupo de la tribu que nos ocupa es el llamado *Leptocainus* cuya única especie que conocemos es la *L. formicetorum* Mark. habita en las altas montañas y son fáciles de distinguir por tener el cuerpo relativamente muy alargado y color pálido, son muy escasos los ejemplares que se encuentran.

J. CAPDEBOU

(Continuará)

## Carta de Madrid

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Constituye el asunto más culminante del día los graves sucesos de Barcelona cuyos pormenores ya les habrá acusado su diligente correspondal.

En Madrid tuvieron noticia de lo sucedido, casi al mismo tiempo los Ministros de la Gobernación y Guerra quienes comunicaron por telefono con el Presidente del Consejo y se pusieron de acuerdo en cuanto á las medidas que se debían adoptar.

El Sr. Silvela conferenció por telégrafo con el gobernador civil de Barcelona de quien obtuvo el relato de lo sucedido, así como la seguridad que le daba la autoridad provincial barcelonesa de que el orden era completo allí.

El gobierno no dá importancia alguna á los hechos y las noticias de toda la Península acusan un orden completo.

Acerea de los móviles que han impulsado el movimiento, circulan aquí distintas versiones, algunas contradictorias entre sí. Quién supone que una gran conspiración republicana con ramificaciones en diferentes capitales de provincia ha dado su primer aviso y quién que solo se trata de una jugada de Bolsa; pero esto es absurdo mientras que la primera versión tiene mayores visos de certeza.

Sin que esto sea prejuzgar nada y solo á título de curiosidad diré á V. Sr. Director que en centros militares y por ende caracterizados, se cree aquí que el atentado del cabo Gironés contra el general Ahumada y la asonada de ayer tarde tienen relación muy íntima.

Parece que una vez muerto el general Ahumada debía estallar la revolución en Barcelona en proporciones inmensamente mayores de las del lance en que me ocupo.

La prudencia me obliga á ser parco y no manifestarle todo cuanto sobre el particular aquí se dice del mismo modo que lo he sido por telégrafo.

Apunto el dato anterior por informes de todo punto verídicos.

Y basta ya.

Otro asunto que continúa y continuará por algunos días sobre el tapete es el de la amnistía.

Mal planteado y peor solucionado por el gobierno del Sr. Cánovas, ahora empiezan á tocarse los resultados de tan insigne torpeza.

Valiera más que para hacer lo hecho, el

partido conservador, con justicia acusado de mezquindad en esta cuestión, la hubiera aplazado indefinidamente, dejando al partido liberal el cuidado de resolverla.

Pero los conservadores han tratado de desarmar la revolución con un presente harto mezquino y no lo han conseguido, antes al contrario han complicado el asunto en tales términos, que el día de mañana que otro gobierno (monárquico se entienda) quisiera volver á plantearlo no sé que solución podría darle.

Lo otorgado es un mal indulto; toda amnistía, como dijo el Sr. Sagasta mata la pena y borra el delito; pues sustancialmente tiene el efecto jurídico de convertir en persona inocente al que delinquiró.

Los conservadores no han tenido para nada en cuenta esta doctrina que es la única aceptable, y no solo la han negado sino que se han opuesto terminantemente á que les sean devueltos sus grados y empleos á los jefes y oficiales emigrados, que en último término se hallan en el mismo caso que otros militares sublevados, hoy en gran predicamento.

El partido conservador está ya tocando los efectos de su impericia.

La amnistía está ahí y nadie se acoge á ella.

A. PALMA ESCOBAR

3. de Agosto 1891.

## Movimiento político

A consecuencia de la reciente ley de amnistía, se han presentado en el Consulado de París muchos desertores y prófugos españoles, algunos de los cuales proceden de la quinta de Castelar, deseosos de acogerse al indulto.

Los emigrados políticos no acuden con tanta facilidad, porque las órdenes del señor Ruiz Zorrilla les contienen. Pero se cree que aguardarán, para resolverse, á los últimos días del plazo concedido.

Según escriben de París, el señor Ruiz Zorrilla, hablando de la amnistía, dice que no encuentra diferencia esencial entre los indultos concedidos por el Gobierno del señor Sagasta y la ley de amnistía votada por las Cortes, y que, así como entonces aconsejó á los emigrados que hiciesen lo que más les conviniera, ahora les recomienda que procuren colocarse en la posición que les sea más ventajosa.

Elogia la actitud del general Sanchez Bregua y de los diputados y senadores, así republicanos como martistas, que combatieron el proyecto de ley cuando se discutía en las Cámaras.

Aplauda la conducta de los emigrados, que no han sido objeto ni de la más pequeña advertencia por la más leve falta.

Dice que él no se acoge á la amnistía por su posición especial.

Como se ve, el señor Ruiz Zorrilla dista mucho en sus juicios de coincidir con las manifestaciones hechas por sus órganos en la prensa madrileña.

Estas declaraciones del desterrado voluntario bien pueden considerarse como el visto bueno dado por el jefe republicano á la ley de amnistía.

No hay que decir que en los Circulos políticos no se habla más que del acto de salvajismo ocurrido en Barcelona.

Los pareceres son unánimes en no dar importancia á un hecho que sólo revela gran desprecio de la vida, pero que no se cree tenga ramificaciones de ninguna especie en el orden político.

En Madrid, los que sentían más asombro eran los federales y zorrillistas, los cuales negaban en absoluto que tuvieran antecedentes de semejantes sucesos.

Porque el domingo último comieron en casa del Sr. Cánovas los señores ministros de la Gobernación y Presidente del Senado, los que van á caza de noticias de sensación, quisieron dar un carácter é importancia que no tenía la reunión de aquellos conspicuos personajes, sin embargo los infundados rumores perdieron pronto su interés, como no podía menos de suceder.

Con respecto á viajes no se sabe más que el Sr. Salmerón saldrá uno de estos días para Bilbao dispuesto á emprender su campaña de propaganda.

El Sr. Castelar salió el sábado último, día primero del actual, para San Sebastián en el *express* de las ocho, proponiéndose pasar una corta temporada en Guipúzcoa en el hotel de su amigo D. Adolfo Calzado siguiendo después su viaje por Bélgica y Holanda, resuelto, según se dice á no hablar de política durante su excursión.

El actual presidente del Congreso, señor Pidal, ha llegado á Gijón, instalándose en su quinta próxima á aquella ciudad.

Sus numerosos amigos le han dispensado una recepción cariñosísima.

## Una comedia

matrimonial

Los periódicos de Sevilla vienen estos días ocupándose en un suceso de familia que tiene todos los visos de divertida comedia.

Hace próximamente veinte días, una familia bastante conocida en Madrid acordó, como todos los años, dirigirse á Barcelona, y desde allí hacer el viaje á Suiza, Italia y Turquía.

De la familia en cuestión forman parte dos lindas señoritas de veintiuno y diez y siete años de edad, hijas únicas, las cuales desde hace unos diez meses mantenían relaciones amorosas con dos hermanos, uno ingeniero civil, y doctor en Farmacia el otro, hijos ambos de una acaudalada familia de Sevilla.

Las jóvenes estaban prometidas en matrimonio á dos italianos residentes en Venecia, y á dicho punto parece que se dirigen este año para verificar el matrimonio.

Las muchachas pusieron en conocimiento de sus respectivos novios el objeto del viaje, y los cuatro, de acuerdo, determinaron impedir el casamiento.

Uno de ellos, hace dos meses marchó á Venecia y conferenció con su rival y con el de su hermano. De esta entrevista resultó una inteligencia cuyo resultado es original en extremo.

Los italianos en cuestión eran, á lo que parece, unos buscavidas, unos aventureros que, prendados de las dotes de las madrileñas, determinaron casarse para hacer fortuna.

Con estos antecedentes no fué difícil al ingeniero R. C. pactar un contrato con los italianos.

A fines del pasado mes, el padre de las jóvenes recibió una carta de los italianos diciéndole que para evitarle molestias se trasladaban á Barcelona, donde se proponían verificar el matrimonio.

Previamente se trasladaron á la ciudad condal los hermanos C., los cuales eran los que le telegrafaban al padre de sus novias.

Este, que estaba algo enfermo, excusó su asistencia y pidió á sus futuros yernos una prórroga, la cual le fué negada.

En vista de esto y de las continuas solicitudes de sus hijas, accedió á que fueran acompañadas de su madre, la cual, sin conocerlos, odiaba á los italianos, favoreciendo las otras relaciones.

El casamiento se ha llevado á efecto hace seis días.

El farmacéutico y el ingeniero, que han sido los que oficialmente se han casado, presentaron los documentos de los italianos y con los nombres de éstos han contraído el matrimonio, documentación que les ha costado 20.000 francos, que percibieron aquéllos.

Ahora, los italianos, por usurpación de nombres, siguen causa criminal á los hermanos C., y como cómplices á la madre y á las hijas, pidiendo una fuerte indemnización.

## Lo del convento

«das Trinas»

La prensa radical continúa acusando á la comunidad de hermanas Trinitarias de Lisboa, sin reparar en que sus afirmaciones son desmentidas al siguiente día.

Ahora circula la versión de que la hermana Collecta se equivocó y, en vez de dar á la niña Sarah un purgante sencillo, le administró en gran cantidad sal de acederas, ocasionándole la muerte.

Parece cosa averiguada que el día 9 del mes pasado las hermanas Sarah y Clelia salieron del convento *das Trinas*, y marcharon en compañía de su tutor á Nova Cintra.





